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Елена Николаевна хорошо помнит 
своих первых воспитанников: несмыш-
лёных, озорных ребятишек из младшей 
группы. Теперь они сами стали мамами 
и папами и водят уже своих малышей 
к любимому воспитателю.

С годами сложилась добрая тради-
ция: выпускники групп Елены Никола-
евны обязательно приходят к ней, 
чтобы рассказать, как устроились 
в жизни, делятся радостями, совету-
ются.

Секрет успеха работы Шичаоки-
ной — в ее трудолюбии. Она активно 
использует новые формы и методы ра-
боты с детьми, вовлекая малышей 
в творческий познавательный про-
цесс.

Елена Николаевна увлеченно работа-
ет с группами разных возрастных кате-
горий.

— Ребята постарше очень любозна-
тельные, открытые, им интересно всё. 
Детишки младшей группы — искренние 
и весёлые, — говорит воспитатель. — 
Дети — это источник доброй неугасаю-
щей энергии.

Соб. инф.

Хлеба у фермеров удались нынче от-
менные, каждый надеется получить 
в итоге в среднем не менее 40 центне-
ров зерна с гектара.

Параллельно с уборкой ведется под-

готовка площадей под озимые урожая 
2009 года.

Настроения бориловцам добавляет 
и расширяющаяся газификация села. 
Бригадой из ООО «Орлич» проложено 

5,5 км разводящих сетей газопровода, 
в 30 частных домах выполнены работы 
по монтажу оборудования. С подключе-
нием этих объектов уже половина до-
мов частного сектора будет обеспечена 
природным газом.

После замены глубинного насоса 
на одной из водонапорных башен улуч-
шилось в последнее время и водоснаб-
жение значительной части сельских 
улиц.

Позаботились здесь и об обеспече-
нии льготников углем. Тем, кто нужда-
ется в этом виде топлива, а таких на-
считывается 80 человек, начат его за-
воз.

Соб. инф.

Воспитатель детских душ
Воспитателей, работа которых достойна похвалы, в детском саду №1 

немало. Всех их отличают трудолюбие, честность и верность 

коллективу, выбранной профессии. Елена Николаевна Шичаокина в их 

числе. Детей воспитывает уже четверть века, с тех пор, как пришла 

работать сюда по направлению сразу после окончания педучилища. 

И ни разу не пожалела о выборе профессии, потому что очень любит 

детвору, которая отвечает ей тем же. Для ребятишек она является 

второй мамой — доброй, отзывчивой, понимающей.

Коллективу предстоит обмолотить 
ячмень на площади 450 га, овес — на 100 
га, яровую пшеницу — на 55 га, гречи-
ху — на 190 га. А поля хозяйства раски-
нулись не только в Зверево-Бакулино, 
но и в Успенке, в Большой Чернаве, по-
скольку около 120 владельцев земель-
ных долей доверили свою землю главе 
хозяйства И.Н. Афанасьеву. Документы 
на землю приведены в соответствие 
с юридическими нормами. Договоры 
аренды составлены с учетом интересов 

дольщиков, каждый из которых получит 
как минимум тонну зерна, а не отходов 
для личного подсобного хозяйства.

Токовое хозяйство подготовлено ос-
новательно. Зерноочистительные и се-
мяочистительные машины, завальная 
яма, склады, крытая площадка — все го-
тово к приему хлеба.

— Ежегодно мы проводим сортооб-
новление семенного материала, — рас-
сказывает Иван Николаевич. — Семена 
ниже третьей репродукции не сеем. 

Кроме того, весь комплекс работ по ухо-
ду за посевами проведен вовремя. А это 
немаловажно. Специалисты фирмы «Ав-
густ» (мы с ними сотрудничаем в тече-
ние пяти лет) обследуют состояние по-
севов и ведут расчет по времени обра-
ботки и количеству гербицидов и инсек-
тицидов, необходимых для борьбы с бо-
лезнями растений и вредителями.

В хозяйстве во время уборочной ца-
рит сухой закон. Участники жатвы знают, 
что могут за пьянку потерять до 25 про-
центов заработной платы.

Вслед за «Россиянкой» к уборке хле-
бов приступили все сельхозпредприя-
тия и фермерские хозяйства района.

Тамара БЫКОВСКАЯ.

Старт дала «Россиянка»
Первыми в районе вступили в уборочную страду хлеборобы 

крестьянского фермерского хозяйства «Россиянка».

Труженики «Казанского» 
вышли на поля
К жатве озимых хлебов приступили земледельцы 

сельхозпредприятия ЗАО «Казанское». 

На поля вышли механизаторы Виктор Кнауб, Олег Страш-
нов, Виктор Полетаев и их помощники Сергей Полетаев, 
Максим Сысоев и Александр Кузин. Одновременное созре-
вание хлебов сделало предпочтительным обмолот колосьев 
прямым комбайнированием.

Одновременно с жатвой в хозяйстве продолжается заго-
товка кормов. К настоящему времени из плановых 1400 тонн 
заготовлено более восьмисот тонн сена; предстоит загото-
вить травы с двухсот гектаров однолетних трав, также ожида-
ется второй укос.

Будьте осторожны 
в лесу
За прошедшую неделю в Ливенском районе 

зарегистрировано пять случаев укусов клещами.

Всего с начала апреля в учреждения здравоохранения об-
ратились 39 ливенцев, пострадавших от этих насекомых.

Проведены соответствующие исследования в лаборато-
рии территориального управления Роспотребнадзора по Ор-
ловской области. В одном случае было установлено, что 
клещ является возбудителем боррелиоза. Пострадавший 
от его укуса ребенок в настоящее время находится под на-
блюдением врачей. К счастью, заражение болезнью у него 
пока не подтвердилось.

Соб. инф.

На ливенских предприятиях 
— новые руководители
На муниципальных и промышленных предприятиях 
города произошел ряд кадровых перестановок. 
Заявление об увольнении по собственному желанию на-

писал возглавлявший много лет МУП «Жилсервис» А.В. Лукь-
янчиков. В качестве одного из наиболее вероятных кандида-
тов на эту должность рассматривается С.В. Михайленко. 
Официальное назначение пока не произведено. 

Заявление об уходе написал директор МУКП «Ливенское» 
А.С. Тупикин. По словам первого заместителя главы админист-
рации Ливен Л.В. Деревягина, его обязанности будет испол-
нять Д.В. Хохлов (ныне заместитель директора предприятия). 
О своем желании покинуть руководящую должность заявил на-
чальник Ливенского филиала ОАО «ПТК» А.А. Самойлов.

Новый руководитель появился у одного из крупнейших 

промышленных предприятий — ОАО «Автоагрегат». Собра-
ние акционеров выдвинуло на эту должность А.Ю. Блохина.

Подарки для ветеранов
К 65-летию освобождения Орловщины 
от фашистских захватчиков управление социальной 
защиты г. Ливны приготовило для каждого 
из проживающих на территории города ветеранов — 
участников Орловско-Курской битвы продуктовые 
подарочные наборы, также в их адрес будут 
направлены благодарственные письма 
от администрации Ливен.
5 августа для ветеранов будет организована экскурсия в 

д. Жерновку, где установлен мемориал павшим героям-тан-
кистам. Затем состоится праздничный концерт, который под-
готовят творческие коллективы города и исполнители автор-
ских песен.

Соб. инф.

Золотой верховский хлеб
Хлеборобы района приступили к жатве. Первые 

тонны хлеба в минувший четверг были доставлены 

на Верховский комбикормовый завод с полей ЗАО 

АПХ «Верховье» и СПК «Корсунский».

В этот день здесь собрались руководители района, сель-
хозпредприятий, коллектив завода. Праздник урожая откры-
ли участники художественной самодеятельности Дома куль-
туры. Они вручили главе администрации района В.М. Понит-
кину выпеченный мастерами Верховского хлебозавода аро-
матный каравай. В своем выступлении В.М. Пониткин тепло 
поздравил всех хлеборобов, коллектив завода с началом 
жатвы, пожелал успешного проведения уборки урожая.

Директор комбикормового завода Н.С. Котикова отмети-
ла, что в прошлом году на элеватор было принято всего 18 

тыс. тонн продукции, а в этом году договоров заключено 
на 50 тыс. тонн.

Одна за другой к элеватору подходили машины. Страда 
у хлеборобов набирает силу.

Ольга СТЕПИНА.

Район готовится к юбилею
Второго августа в центральном парке поселка 

Верховье состоится большой праздник в честь 

80-летия образования Верховского района.

В первой части праздника, до 16 часов, — представление 
сельских подворий, музыкально-развлекательная програм-
ма, работа тематических площадок, спортивные состяза-
ния.

А вечером — концерт и праздничный фейерверк.
Соб. инф.

Одними из первых 22 июля к жатве 
хлебов приступили земледельцы отде-
ления «Залегощенское» филиала № 1 
«Залегощенский» ОАО «Орловские чер-
ноземы» и ЗАО «Ломов ское». Уже 
на следующий день уборка началась на 
многих других сельхозпредприятиях.

Вот что нам рассказал руководитель 
филиала № 2 «Моховской» ОАО «Орлов-
ские черноземы» В.В. Введенский:

— Первыми 23 июля вывели комбай-

ны хлеборобы отделений «Победное», 
«Ржавецкое». И хотя это был пробный 
день, выезд оказался производитель-
ным. Ближе к обеду земледельцы при-
ступили к обмолоту хлебов, — говорит 
Вячеслав Витальевич. — Хлеборобам 
отделения «Ржавецкое» зерновые пред-
стоит убрать на 1895 гектарах. В первый 
день зерновые обмолотили на 15 гекта-
рах. Намолочено 64 тонны при урожай-
ности 44 центнера.

В ЗАО «Ломовское» зерновые скоше-
ны на первых 400 гектарах, намолочено 
890 тонн. Комбайнеры дорожат каждой 
погожей минутой. Обеды и полдники 
доставляются в поле.

Валентина СПЕРАНСКАЯ.

Получили офицерские 
погоны
В июне сразу трое молодых глазуновцев надели на 

плечи новенькие лейтенантские погоны.

Андрей Почечуев, Алексей Шалыгин и Андрей Колузов го-
товились к службе в армии еще со школы. 

В этом году А. Почечуев с отличием окончил Тульский ар-
тиллерийский инженерный институт и отправился для даль-
нейшего прохождения службы в Пермь. А его земляки А. Ко-
лузов и А. Шалыгин закончили обучение в Московском воен-
ном институте радиоэлектроники космических войск. Андрей 
Колузов будет защищать южные рубежи страны на радиоло-
кационной станции в Азербайджане, а Алексею предстоит 
охранять небо столицы.

К слову, в высших военных учебных заведениях страны 
сейчас учатся еще несколько уроженцев Глазуновского рай-
она.

А. ВЛАДИМИРОВ.

Строго по графику 
Энергетики района готовятся к предстоящему 

осенне-зимнему периоду.

Работа по подготовке оборудования к зиме ведется стро-
го по графику. Проведен ремонт электролиний в д. Кунач. В 
июне завершены профилактические работы на трансформа-
торных подстанциях в Ивановке и Новополево. В июле отре-
монтировали подстанцию в Богомоловке. А в Кривых Верхах 
началась замена старых опор линий электропередач на но-
вые — железобетонные.

В. КОЛУЗОВ.

Всем на загляденье
В Корсакове появилась новая 

достопримечательность — цветник, расположенный 

у здания администрации Корсаковского сельского 

поселения и ставший настоящим украшением 

районного центра.

Клумбы здесь были разбиты еще в прошлом году. А этой 
весной территорию цветника расширили и расчистили. 
Цветы для посадки, по словам главы сельского поселения 
С.В. Дуженковой, сотрудники администрации выбирали вме-
сте со специалистами — так, чтобы растения гармонировали 
друг с другом. Семена покупали в магазинах и питомниках 
на собственные средства. А еще посадили небольшую аллею 
из туй. Чтобы пейзаж получился завершенным, собственно-
ручно выложили клумбу из природного камня.

Светлана Викторовна Дуженкова убеждена, что создать 

такую красоту вполне по силам любому коллективу. При этом 
особых материальных затрат не требуется. Главное — энту-
зиазм и любовь к прекрасному.

Соб. инф.

Корсаковцы отметят 
день рождения
В первую субботу августа корсаковцы будут 

праздновать день района.

В сельских поселениях праздничные мероприятия прой-
дут 1 августа, а на следующий день праздник будет отмечать-
ся на центральном стадионе в районном центре. Вечером 
на центральной площади Корсакова состоится праздничный 
концерт, а завершится день рождения района фейерверком 
и дискотекой.

Соб. инф.

В Борилове убирают урожай 
и проводят газ
Все десять крепких крестьянских хозяйств, арендующих земли 

сельхозназначения на территории сельского поселения, включились 

в уборку зерновых культур. Они неплохо подготовились к жатве: 

отремонтировали технику, склады и токовое хозяйство, создали 

страховой запас горюче-смазочных материалов, укомплектовали 

экипажи комбайнов, подобрали надежных водителей для перевозки 

зерна, поэтому комбайны на свои поля вывели своевременно.

В нем принимали участие глава района 
С.Я. Яценко, представитель областного 
военкомата Ю.В. Лазарев, военный ко-
миссар Знаменского и Хотынецкого рай-
онов В.Ю. Макаров и старший помощ-
ник начальника пункта предварительно-
го отбора граждан на военную службу 
районного военкомата А.В. Саковец.

В ходе данного мероприятия собрав-

шиеся в зале жители района получили 
разъяснения по многим вопросам, ка-
сающимся прохождения контрактной 
службы в Вооруженных силах РФ. 
В частности, граждане узнали, кто име-
ет право служить по контракту, в каких 
родах войск и военных округах могут 
служить те, кто решил связать свою 
судьбу с армией.

Наибольший интерес вызвал вопрос 
о льготах и привилегиях, которыми могут 
пользоваться военнослужащие-контракт-
ники, например, таких, как льготы по при-
обретению собственного жилья на осно-
ве накопительной ипотечной системы, 
по медицинскому обеспечению и лече-
нию военнослужащих и членов их семей, 
по поступлению в высшие и средние 
специальные учебные заведения.

Закончилась встреча демонстрацией 
видеороликов, в которых шла речь 
о современном облике возрождающей-
ся российской армии, о качественно но-
вом этапе развития Вооруженных сил 
России.

В. МЕДВЕДКИН.

Подготовка 
к школе
В летнее время школьники 

отдыхают, набираются сил 

для нового учебного года. А их 

родители готовятся к 1 сентября.

Одежда, обувь, учебники, школьные 

принадлежности — все это, как извест-

но, стоит недешево. К сожалению, та-

кие сборы ребенка в школу не всем 

по карману.

В преддверии нового учебного года 

в помощь малообеспеченным семьям 

района проводится акция «Дорога 

в школу».

Соб. инф.

Областной 
конкурс
Недавно губернатором области 

был подписан Указ № 191 

«Об областном конкурсе среди 

механизаторов, занятых 

на уборке урожая зерновых 

культур в 2008 году».

Конкурс будет проводить департа-

мент аграрной политики. Для опреде-

ления победителей главным критери-

ем является максимальный намолот 

зерна механизатором на одном ком-

байне.

Победители будут награждены при-

зами на Дне работника сельского хо-

зяйства и перерабатывающей промыш-

ленности.

Соб. инф.

Речь шла об одной из самых злобо-
дневных проблем в нашей стране — 
наркомании.

Открыл мероприятие начальник от-
дела образования администрации 
района Ю.С. Филин. Он пожелал со-
бравшимся успешной и плодотворной 

работы и взаимодействия. Именно 
тесное взаимодействие и сотрудниче-
ство, объединение усилий государст-
ва, семьи, православной церкви спо-
собны решить эту серьезнейшую про-
блему.

Сегодня особенно важна профилак-

тическая работа, которая направлена 

на сохранение семьи и защиту общест-

ва от духовной деградации.

Свое решение проблемы наркома-

нии представили участники агитбрига-

ды одной из орловских школ. Ребята по-

пытались ответить на многие философ-

ские вопросы.

Был создан актив из присутство-

вавших на встрече, которые захотели 

вступить в районное отделение обще-

ственного движения «Родители за де-

тей».

Соб. инф.

Против наркомании
Недавно в районе состоялась встреча руководителей образовательных 

учреждений и представителей общественности с гостями из области — 

сотрудниками управления Федеральной службы по контролю 

за оборотом наркотиков по Орловской области, членами общественного 

движения «Родители за детей», руководителем православного 

душепопечительского центра «Покров».

Защита Родины — 
дело профессионалов
Недавно в актовом зале районной администрации состоялось 

мероприятие, посвященное вопросам прохождения военной службы 

по контракту. 

Первые обмолоты показыва-
ют, что ниже 30 центнеров с гек-
тара урожайности в районе нет. 
Отдельные поля дают по 50—60 
центнеров.

Приступили к уборке и фер-
меры ассоциации «Тим». Им 
предстоит убрать около тысячи 
гектаров. Все комбайны в поле.

Михаил Петрович Солодилов, 
член ассоциации, доволен ходом 

уборки. Люди работают с огонь-
ком, урожайность радует, за-
рплата достойная. Одновремен-
но в ассоциации готовится почва 
под сев озимых.

На снимке: опытному ком-
байнеру В.Н. Морозову есть что 
передать своему помощнику 
Игорю Власову.

Михаил САПРОНОВ.

Фото автора.

Финал 
футбольного 
первенства
В Дмитровском районе проходит 

финал районного первенства 

по футболу.

В соревнованиях принимают участие 
восемь команд: Плосковского, Соло-
минского, Бородинского сельских посе-
лений, команда ОВД по Дмитровскому 
району, а также команды «Мечта», «Сту-
денты», «Черемушки», «Ветераны». Фи-

нальные игры турнира состоятся 12 ав-
густа и будут приурочены к 65-летию 
освобождения города и области от не-
мецко-фашистских захватчиков.

Турнир пройдет на центральном ста-
дионе г. Дмитровска.

Выступили 
достойно
Команда Дмитровского района 

достойно выступила 

на областном туристическом 

слете, проходившем в п. Шахово 

Кромского района. В турслете 

участвовали 29 команд. 

Дмитровцы заняли четвертое 

место.

Команда была представлена 28 уча-
стниками: представителями райадми-
нистрации, спортивной школы. Особо 
отличились Александр Юсупов, заняв-
ший третье место в соревнованиях 
по армспорту, и эстафетная команда, 
вошедшая в число победителей в со-
стязаниях по дартсатлону. Большую по-
мощь в подготовке команды к соревно-
ваниям оказали местное отделение ВПП 
«Единая Россия» и лично П.А. Ивлев.

Н. ЗАРУБИНА.

Работают с огоньком
В Должанском районе научились выращивать хлеб. И в этом 

году урожай обещает быть хорошим.

Здравствуй, жатва!
Наступила долгожданная для хлеборобов района пора — уборка 

зерновых культур. Зерновые, включая гречиху, предстоит убрать 

на площади 44764 гектара.
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На ремонтные работы к отопительно-

му сезону планируется затратить свыше 

23 млн. рублей. Из них на подготовку 

жилого фонда будет выделено 19 млн. 

рублей, котельных и тепловых сетей — 

около 800 тысяч, водопроводно-канали-

зационных систем — 3,5 млн. рублей.

Уже израсходовано около 30 % 

средств. Готовность объектов образо-

вания составляет 60 %, здравоохране-

ния — 80 %, культуры — 70 %.

Особое внимание на совещании было 

уделено подготовке поселковых котель-

ных, находящихся на обслуживании 

МУП «Теплогаз». Предприятие работает 

в штатном режиме, но ему ещё предсто-

ит сделать огромный объем работ. В на-

селенных пунктах Жилино, Протасово 

и Высокое требуется замена участков 

теплотрасс протяжённостью от 100 

до 150 метров. К ремонту «Теплогаз» 

ещё не приступал, а времени до осени 

осталось не так много.

Соб. инф.

Чтобы зима не застала 
врасплох
Подготовке объектов жилищно-коммунального хозяйства к работе 

в осенне-зимний период 2008—2009 гг. было посвящено очередное 

производственное совещание при главе администрации Мценского 

района.

Горячие дни
Сельхозпредприятие «Орловское» 

(исполнительный директор 

Н.И. Козлов) в числе первых 

приступило к уборке урожая 

в районе.

В эти горячие дни хлеборобам хозяй-

ства предстоит убрать 1100 гектаров ози-

мых и 1200 гектаров яровых зерновых.

Уборку начали с обмолота ячменя 

«гонорар». В этом году, видимо, из-за 

погодных условий, он подоспел раньше 

озимой пшеницы. Предварительная 

оценка урожайности — 30 центнеров 

с гектара.

Накануне 
торжественной 
даты
Вопросы подготовки 

празднования 65-й годовщины 

освобождения Орловской 

области и Троснянского района 

от немецко-фашистских 

захватчиков обсуждались 

на совещании при главе района 

В.И. Быкове.

— Все организационные мероприятия 

выполнены, — доложила начальник отде-

ла организационной и кадровой работы 

районной администрации Т.А. Статуева.

В программе торжеств — митинги, 

концерты художественной самодея-

тельности, народное гулянье.

Накануне знаменательной даты каж-

дого ветерана войны посетит делегация 

от администрации района и вручит по-

дарок.

Соб. инф.

Всего же в первом полугодии роди-

лось 76 детей, из них больше всего 

в Малоархангельске — 36, из сельских 

поселений — в Подгородненском: 28. 

По сравнению с этим же периодом про-

шлого года число рождённых в районе 

увеличилось на восемь детей. Роди-

лось 29 мальчиков и 47 девочек, маль-

чиков на 9 меньше, а девочек на 17 

больше, чем в соответствующем пери-

оде 2007 года. Анализ регистрации ро-

дившихся детей показывает, что первы-

ми в семье родилось 32 ребенка, вто-

рыми — 26, третьими и более — 18 де-

тей. 

Зарегистрировано 35 браков, что 

на 17 меньше, чем в прошлом году. К со-

жалению, увеличилось количество раз-

водов — 29 (на 18 больше, чем в 2007 

году).

Девять мужчин высказали сомнения 

по поводу отцовства. Это на 3 случая 

меньше, чем в первом полугодии 2007 

года. Взять себе новое имя решил толь-

ко один человек, в прошлом году таких 

недовольных было трое.

В счастливый день — 8 августа 2008 

года — решили пожениться две пары. 

В прошлом году 7 июля шесть молодых 

пар создали семьи.

Государственную регистрацию актов 

гражданского состояния в районе осу-

ществляет 7 сельских поселений.

Н. КОШЕЛЕВА.

Удобно и выгодно
В последние годы количество людей, решивших 

развивать личные подсобные хозяйства, в районе 

заметно выросло. 

Конечно, без  стартового капитала было бы непросто, по-
этому покровцы активно берут кредиты.  За последние два 
года кредитами на развитие личного подсобного хозяйства 
воспользовалось более 130 семей, проживающих на терри-
тории поселения. Средства люди используют по назначе-
нию. Кто-то начал дело с нуля, приобрел молодняк скота, 
птицы, кто-то использовал деньги на расширение производ-
ства, строительство хозяйственных помещений, приобрете-
ние сельскохозяйственной техники, покупку минеральных 
удобрений.

Кредиты люди активно берут и сейчас. Желающие иметь 
свое дело поняли, что это очень удобно и выгодно.

П. СЕМЕНОВ. 

Новые гремяченские бабки
В Гремяченском сельском клубе состоялся большой 

праздничный концерт. 

Артисты местной самодеятельности пели песни, читали 
стихи, показывали сценки и пародии на известных артистов, 
танцевали. От души повеселили зрителей «новые гремяченс-
кие бабки» — С. Глушкова и Ю. Русанова. А ведущая праздни-
ка О. Черникова проводила со зрителями веселые конкурсы. 
Завершился вечер дискотекой.  Заведующая клубом О. Ре-
тинская организовала отличную праздничную программу, в 
которой смогли принять участие все желающие.

Ю. РУСАНОВА.

Открывая совещание, глава района 
Александр Михайлович Долгов отметил, 
что на прошлой неделе губернатором 
Орловской области Егором Семёнови-
чем Строевым в рабочем порядке рас-
сматривался вопрос землепользования 
в Сосковском районе. Ввиду невыпол-
нения обязательств компанией «Агро 
Молис» вопрос строительства животно-
водческого комплекса на территории 
Алпеевского сельского поселения ре-
шается с другой фирмой.

Проходят переговоры с инвестором 

и о строительстве птицефабрики в Рыж-
ковском сельском поселении. Для обес-
печения кормами поголовья птиц следу-
ет иметь не менее 10 тысяч гектаров зем-
ли. Такой резерв в районе имеется.

Однако глава района призвал всех 
глав поселений более детально зани-
маться земельными вопросами. Необ-
ходимо отслеживать и осуществлять 
контроль по вопросам заключения арен-
ды, тем более продажи земельных до-
лей.

В практическую фазу перешли рабо-

ты по ремонту многоквартирных домов. 
Деньги перечисляются на счета ТСЖ. 
В ближайшие дни должны приступить 
к работам по строительству водозабор-
ного узла в Сосково.

Был рассмотрен и вопрос о работе 
отделения ГИБДД Сосковского района 
по профилактике безопасности дорож-
ного движения, при его обсуждении гла-
вой района был высказан ряд претен-
зий.

По информации глав сельских посе-
лений, обстановка в поселениях ста-
бильная. Решаются вопросы подготов-
ки общественных зданий к эксплуата-
ции в зимних условиях.

Е. КУТЕПОВ.

Новорождённых стало больше
С начала года в районе родилось три двойни, в то время как в былые 

времена не случалось и одной за год.

Обсуждали актуальные проблемы
Очередное рабочее совещание прошло в администрации района, где 

обсуждались актуальные проблемы сегодняшнего момента.

Футбольные баталии
Дворовый футбол переживает новый виток 

популярности.  Сегодня из мальчишек мяч не гоняет 

только ленивый. Ребята сами устраивают первенства 

между дворовыми командами, организуют встречи, 

проводят и судят матчи.

Не обошла «футбольная лихорадка» и Новодеревеньков-

ский район. Три игры провели ребята с улицы Тургенева (Хо-

мутово) и посёлка Новая Заря. Инициаторами выступили са-

мые активные мальчишки из каждой команды. 

Встречи проходили на футбольном поле Новой Зари. В со-

седний посёлок хомутовская команда добиралась пешком. 

Но это пустяки. Главное — игра.

В результате первенства победили новозоренцы. Они 

дважды в упорной борьбе одерживали верх над командой со-

перников.  

Итоги туристического слёта
По итогам районного молодёжного туристического 

слёта в общекомандном первенстве 

победителями стали «Патриоты Орловщины» 

(п. Хомутово).

Всего в турслёте приняли участие 12 команд. В программу 

соревнований вошли состязания по мини-футболу, волейбо-

лу, перетягиванию каната, метанию булавы, а также туристи-

ческая эстафета.

   Соб. инф.

Щедрая нива
Благодатная новосильская нива в очередной раз 

одаривает хлеборобов богатым  урожаем всех без 

исключения сельскохозяйственных культур.

К уборке ячменя на этой неделе приступили комбайнеры  

СХП «Новосильское»  Ю.И. Коньков, М.А. Ушаков, А.Н. Елец-

кий, С.И. Лукьяненко.

При средней нагрузке  в смену каждый комбайн уби-

рает до 30 гектаров зерновых. Свежевыгруженное зер-

но своевременно доставляется на колпнянский элева-

тор.

Обновлённая автостанция
Для удобства пассажиров недавно был произведен 

капитальный ремонт  Новосильской автостанции.

Орловские строители отделали современными и прак-

тичными материалами фасад помещения. И внутри зда-

ния стало красиво, уютно и просторно. Установлены удоб-

ные стулья, кругом чистота. Работники автостанции по 

достоинству оценили недавний ремонт. Главное в нем — 

гарантия качества и долговечность, евродизайн и просто-

та исполнения.

Соб. инф.

Большинство таких ДТП было зареги-
стрировано на улицах Комсомольской, 
Московской, Октябрьской, Васильев-
ской и на Московском шоссе.

По информации сотрудников ГИБДД, 
наиболее опасными в аварийном отно-
шении являются промежутки времени 
с 9 до 11 часов и с 18 до 22 часов.

Как рассказала инспектор по пропа-

ганде ОБ ДПС ГИБДД С. Воронина, во-
дители, оставляющие место происше-
ствия, делают это по двум причинам: 
одни осознанно скрываются, стремясь 
избежать ответственности за случивше-
еся, другие (в основном те, кто на мо-
мент происшествия находится в состоя-
нии алкогольного опьянения) покидают 
место аварии, не желая проходить ме-

дицинское освидетельствование. Быва-
ют и случаи, когда водители просто не 
знают либо забывают о запрете поки-
дать место происшествия, который про-
писан в Правилах дорожного движения. 
Между тем незнание не освобождает 
от ответственности. В соответствии 
с изменениями, внесенными в КоАП 
в январе этого года, водителю, покинув-
шему место ДТП, участником которого 
он стал, грозит лишение права управ-
лять транспортным средством на срок 
до полутора лет либо административ-
ный арест до 15 суток.

Соб. инф.

Школа готовится 
к учебному году
В образовательных учреждениях 

района продолжаются ремонтные 

работы.

В Малокуликовской средней школе 

силами учителей уже приведены в поря-

док школьные кабинеты, покрашены 

парты, стены. Администрация района 

выделила на ремонт школы 20 тысяч 

рублей. 

Еще одна забота — переоборудо-

вание нового кабинета информатики. 

В школе нашлось просторное поме-

щение, куда необходимо провести 

сетевое оборудование, купить ме-

бель, доску, покрасить стены и пото-

лок.

Час  хлеборобов
Для  хлеборобов района пришла 

долгожданная пора: выращен 

добрый урожай зерновых.

Вслед за южными районами области 

приступили к уборке в хозяйствах «Бе-

резки», «Хлебороб», «Звягинки», «Крас-

ная Звезда». 

Механизаторы работают с полной от-

дачей, используя каждый погожий час. 

Средняя урожайность составляет 40 и 

более центнеров с гектара. 

В некоторых хозяйствах июльская не-

погода положила на землю часть посе-

вов, однако современная техника поз-

воляет справиться и с полегшими хле-

бами.

Соб. инф.

Избежать ответственности 
не удастся
В первом полугодии 2008 на территории Орла произошло 260 дорожно-

транспортных происшествий, с мест которых скрылись их участники.

По сообщению и. о. начальника 
ОГПН города Мценска А.Конищева, 13 
пожаров произошло в жилом секторе, 
четыре — на автомобильном транс-
порте, два — на объектах торговли и 
два — на производственных предпри-
ятиях.

В десяти случаях причиной пожара 
стал поджог, в трёх — неосторожное 
обращение с огнём, в двух — наруше-
ние правил пожарной безопасности 

при проведении сварочных работ. Не 
обошлось и без детской шалости: игра 
с огнём привела к двум пожарам. Так-
же дважды возгорание произошло из-
за короткого замыкания электропро-
водки и в одном случае — из-за нару-
шения правил пожарной безопасности 
при эксплуатации печи. Лишь в одном 
случае причина пожара не установле-
на. 

Соб. инф.

В ногу со временем
Район традиционно считается 

сельскохозяйственным, поэтому его основой 

является агропромышленный комплекс, который 

развивается уверенно.

В минувшем году коллективами сельхозпредприятий всех 
форм собственности произведено продукции на сумму 614 
миллионов рублей, получено 70 миллионов рублей прибыли. 
Тружениками полей собрано 103 тысячи тонн зерна, или по 
шесть тонн на каждого жителя района. Не меньше планирует-
ся собрать зерна и в текущем году. 

В 2007 году производство мяса возросло на сорок про-
центов, увеличился средний надой молока на фуражную ко-
рову. Эта тенденция сохраняется.

Поступательное развитие агропромышленного комплекса 
связано  с инвестициями, реализацией  нацпроекта. Только 

за последние три года в развитие сельского хозяйства вло-
жено более трех миллиардов рублей. Это позволило сущест-
венно обновить основные фонды, приобрести современную 
технику, организовать сельскохозяйственное производство в 
соответствии с рекомендациями передовой науки и практи-
ки, уверенно выйти на сборы зерна, превышающие 100 тысяч 
тонн.

В рамках  реализации национального проекта «Развитие 
АПК» начато строительство Братского свинокомплекса, ком-
бикормового завода, оживилась работа на сельских подво-
рьях: только за минувший год их владельцами взяты кредиты 
на сумму свыше 21 миллиона рублей. Эти средства вклады-
вались в приобретение поголовья скота и птицы, а также тех-
ники. Производство мяса в личных подсобных хозяйствах 
возросло на 13 процентов, молока — на шесть.

Соб. инф.

Как рассказал начальник уголовно-
исполнительной инспекции №14 Шаб-
лыкинского района А.А. Гриминов, вос-
питательная работа среди осужденных к 
альтернативным мерам наказания стоит 
сейчас на первом месте. Основные цели 
— исправление осужденного, формиро-
вание правопослушного поведения, 
предупреждение нового преступления. 
Одно из направлений этой работы — 

правовое воспитание осужденных, ко-
торое включает в себя формирование 
уважения к законам государства. 

Гриминов отметил, что руководители 
ПУ-23, ОАО «Победа», ООО «Шаблыкин-
ский агрокомплекс», ЗАО «Крахмалпро-
дукты» с пониманием относятся к про-
блеме многоуровневой профилактики и 
должным образом оказывают помощь в 
проведении профилактических мероп-

риятий уголовно-исполнительной инс-
пекции.

На подобную профилактику уходит 
много времени, но это компенсируется  
примерным поведением осужденных, 
которые осознали порядок и условия 
отбывания наказания. Большую поддер-
жку в работе инспекции оказывают про-
курор Шаблыкинского района И.Н. Кор-
нева и ее заместитель Т.П. Сорокина, 
начальник ОВД И.В. Паршиков, его за-
местители, сотрудники уголовного ро-
зыска и подразделений участковых 
уполномоченных милиции.

Марьяна МИЩЕНКО.

Наставят на путь истинный...
В районе активно проводится воспитательная работа среди 

осужденных, стоящих на учете в уголовно-исполнительной инспекции 

района.

Чей улов богаче?
ИК-5 — самое спортивное учреждение района. 

Круглый год его сотрудники участвуют в спортивных 

турнирах, где неизменно занимают призовые места. 

И к рыбалке здесь относятся как к виду спорта. На днях 

на пруду ИК-5 состоялись соревнования на лучший улов, 

в которых приняли участие сотрудники учреждения и еще де-

вять команд системы УФСИН области.

Нарышкинская команда на своем пруду не подкачала: 

с уловом 3,23 килограмма заняла первое место. Самым 

удачливым рыболовом оказался А.В. Фролов, его резуль-

тат — 1,9 кг — третий в личном зачете. Командный успех 

с коллегой разделили В.А. Харыбин и С.В. Федотов. Пока 

рыбаки соревновались, группы поддержки разводили кост-

ры и грели в котлах воду для ухи. Кушанье получилось отмен-

ным.

Елена САВИНА.

Потерь зерна не будет
Первые тонны зерна нового урожая поступили 

на тока ООО «Урицкое». 

Зерновые предстоит обмолотить на площади 2720 гекта-

ров. По оценкам специалистов, полеглость хлебов после 

прошедших ливней и ураганов не станет причиной потерь 

зерна. Для уборки проблемных участков предусмотрено ис-

пользование стеблеподъемников.

Елена ГУСЕВА.

Шумел над ними 
брянский лес
Летние каникулы оставляют в памяти детей, 

питомцев оздоровительных лагерей, много ярких, 

незабываемых впечатлений от игр, конкурсов, 

экскурсий.

Например, ребятам, отдыхавшим на базе районного Дома 

детского творчества, надолго запомнится посещение Парти-

занской поляны на Брянщине.

Со всех сторон окружает поляну знаменитый брянский 

лес. В военное лихолетье он стал отчим домом для тысяч 

партизан. Вступив на священную землю, ребята почувство-

вали величие и силу, скрытые в могучих соснах. В их кронах 

шумел ветер, будто повторял слова клятвы бесстрашных пар-

тизан.

Директор Дома детского творчества Е.Д. Терещенко пока-

зала ребятам партизанские землянки, суровый интерьер ко-

торых рассказывал о тяжелом быте народных мстителей. 

Мальчишки с интересом знакомились с выставкой боевой 

техники времён Великой Отечественной войны. Здесь, 

под открытым небом, размещены артиллерийские орудия, 

бронетранспортеры, боевые машины пехоты.

Минутой молчания юные жители Хотынецкого района поч-

тили память погибших у центрального монумента — «Стены 

Памяти».

Людмила ЧИЖИКОВА.

Статистика пожаров
За шесть прошедших месяцев текущего года в городе Мценске 

произошёл 21 пожар. В огне погибло два человека, 

один пострадал. 


